

**ASSEMBLÉE NATIONALE**

9 février 2009

**RÉFORME DE L'HÔPITAL - (n° 1210)**

Commission	
Gouvernement	

**AMENDEMENT**

N° 1933

présenté par

M. Rogemont, Mme Marisol Touraine, Mme Génisson, Mme Delaunay,  
M. Jean-Marie Le Guen, Mme Lemorton, M. Christian Paul, M. Bapt,  
M. Mallot, Mme Iborra, M. Jean-Louis Touraine, M. Gille,  
Mme Biémouret, M. Juanico, M. Lebreton, Mme Orliac, M. Renucci,  
Mme Pinville, Mme Crozon, Mme Fourneyron, Mme Got, Mme Marcel, Mme Massat,  
M. Letchimy, M. Manscour, M. Bacquet, M. Pupponi, M. Goldberg, M. Vergnier  
et les membres du groupe Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

-----  
**AVANT L'ARTICLE 26**

Compléter l'intitulé du chapitre I<sup>er</sup> par les mots :

« et du médico-social ».

**EXPOSÉ SOMMAIRE**

Cet article prévoit la création des agences régionales de santé qui ont vocation à se substituer aux agences régionales de l'hospitalisation (ARH), aux pôles « santé » et « médico-social » des DRASS et DDASS, aux Urcam, aux récents groupements régionaux de santé publique (GRSP), à la partie sanitaire des CRAM et aux missions régionales de santé (MRS). Ces agences auraient notamment dans leur champ de compétences la médecine de ville, l'hospitalisation, le médico-social pour sa partie financée par l'État et l'assurance maladie, la prévention et l'éducation à la santé, certaines compétences en matière de sécurité et de veille sanitaires.

Outre le fait de permettre une meilleure articulation de l'action de l'Etat et de l'assurance maladie et une meilleure coordination des acteurs oeuvrant pour la santé et l'accompagnement médico-social, les ARS doivent pleinement intégrer leur mission médico-sociale.

L'accompagnement des personnes handicapées, âgées ou confrontées à des difficultés spécifiques ne se limite pas à des questions de santé. Ainsi, les enfants et adolescents handicapés qui sont accueillis dans les établissements et services sociaux et médico-sociaux donnent lieu à un accompagnement global, pour lequel les soins ne sont qu'un des aspects au côté d'autres comme

l'éducation et la socialisation. Intégrer le médico-social dans le champ des ARS suppose donc que ces dernières soient capables de dépasser la question de la santé pour adopter une approche encore plus globale.